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Примите самые тёплые поздрав-
ления с профессиональным празд-
ником! Профессия учителя - это осо-
бое призвание и образ жизни, осо-
бая судьба и состояние души. Ежед-
невно этому кропотливому и ответ-
ственному труду в Мегионе посвяща-
ют себя 511 педагогов. Всего же в
образовательных учреждениях муни-
ципалитета в настоящее время рабо-
тает около тысячи специалистов.

Даже при наличии современных
технологических средств, применя-
емых в образовательной среде, во
главе процесса по-прежнему нахо-
дится педагог. Только учитель спосо-
бен повести за собой по пути к зна-
ниям, быть мудрым наставником и
воспитателем.

Именно на него возложена слож-
ная и важная миссия - воспитание
нового гражданина, умеющего ори-
ентироваться в реалиях сегодняшне-
го мира. Вы учите детей не только
читать и писать, постигать законы
различных наук, но и верить в себя и
свои способности, идти к заветной
мечте.

В этот светлый праздник выража-
ем всем учителям и ветеранам от-
расли, находящимся на заслуженном
отдыхе, искренние слова благодар-
ности за большой вклад в развитие
городской системы образования и
воспитание нескольких поколений
юных мегионцев.

Спасибо за ваш талант, профес-
сионализм, чуткость, требователь-
ность к себе и своим ученикам, без-
граничное терпение и любовь к де-
тям!

Крепкого всем вам здоровья, оп-
тимизма, успешных свершений во
всех задуманных делах, счастья и
благополучия!

И.Г. АЛЧИНОВ,
исполняющий обязанности

главы города

А.А. АЛТАПОВ,
председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

Дорогие педагоги
Мегиона и Высокого!

НЕВОЗМОЖНО переоценить важность педагогической про-
фессии. Учителя играют ключевую роль в общественном раз-
витии и являются фигурантами изменений. Дети - наше буду-
щее, и формировать его помогают именно педагоги. Недаром
говорят, что "ребенок - это сосуд: чем он будет наполнен, зави-
сит от взрослых". Важнейшие школьные предметы, наполняю-
щие не только ум, но и душу ребенка, формирующие личность,
это, наряду с литературой, история и обществознание. К тому,
как они преподаются, в последние годы приковано пристальное
внимание и государственных деятелей, и общества в целом. Но
каково это: быть учителем истории в переломные моменты ис-
тории государства?

Представляем читателям Наталию Геннадиевну Кабанову,
учителя истории и социально-экономических дисциплин СОШ
№ 9. Она - учитель высшей квалификационной категории, по-
четный работник воспитания и просвещения Российской Фе-
дерации, награждена многими почетными грамотами и благо-
дарственными письмами, в числе которых Благодарность Ми-
нистерства образования и науки РФ. В 2020 году Наталия Ген-
надиевна стала победителем Всероссийской педагогической
олимпиады "Историко-культурный подход в преподавании ис-
тории в соответствии с ФГОС".

Много наград имеют и её ученики, которые показывают ста-
бильно высокие результаты на ЕГЭ (по обществознанию два
выпускника получили по 100 баллов, 2 выпускника - по 96 и 91
баллов по истории), побеждают в олимпиадах школьников по
истории, обществознанию, становятся победителями и призё-
рами научно-практических конференций и конкурсов. В 2022
году ученик Наталии Геннадиевны стал призёром Всероссийс-
кой олимпиады школьников "Высшая проба" по обществозна-
нию.

Наталия Геннадиевна Кабанова получила образование в
Челябинском государственном пединституте на историческом
факультете, окончила аспирантуру в Академии Минпросвеще-
ния РФ в Москве по направлению "История философии и куль-
туры". В Мегион приехала в 1992 году, начала работать в школе
№ 4, и уже 10 лет она - учитель СОШ № 9. В текущем году,
объявленном Годом педагога и наставника, её фотография раз-
мещена на городской Доске почета. Накануне профессиональ-
ного праздника, Дня учителя, мы побеседовали с ней о профес-
сии и о методах воспитания личности через преподавание ис-
тории.

- Благодаря чему Вы стали учителем истории?
- На выбор профессии повлияли мама и тётя, они были

учителями. Мама к тому же была завучем, потому и дома про-
должалось обсуждение школьных дел. Мне нравились и мате-
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матика, и иностранный язык. Но я выбрала историю. В десятом
классе к нам пришла молодой специалист - историк, только что
окончившая университет. Она дала совершенно новое видение
предмета, очень увлекательное. Мне захотелось быть на неё по-
хожей. Благодаря ей история стала для меня приоритетом в про-
фессиональном выборе.

- После распада Советского Союза началась переоцен-
ка многих исторических событий. Одно и то же событие
сначала оценивалось как положительное, затем - резко
негативное. И в настоящее время снова меняются подходы
к трактовке истории. Как в таких условиях преподавать ис-
торию детям?

- Меня часто спрашивают: "История же переписывается, Вы
каждый раз даете что-то другое. Как подстраиваетесь?" В нача-
ле девяностых, когда я только начинала работу в школе, отноше-
ние к истории было, как к предмету, который является "служан-
кой власти". Неуспехи ребенка даже раздражали родителей. Они
ворчали, мол, "Сегодня у вас история одна, завтра - другая;
взрослые не могут разобраться, а что вы от ребенка хотите?".

Я как личность, как историк сформировалась в девяностые
годы. Несмотря на все трудности, в то время был большой вы-
бор литературы и информации; больше, чем в советское время
и даже в современное. И меня научили быть объективной. Какую
бы информацию я ни получала, подвергаю её критическому ана-
лизу, перепроверяю, ищу разные источники. Стараюсь придер-
живаться объективной оценки любых событий. Хотя меняются
учебники, это не меняет моего подхода в целом к преподаванию,
к отношению к истории, к событиям. И как бы ни менялась поли-
тика, традиции и уважение к своему государству в российском
обществе невозможно поменять по щелчку пальцев. Очень не-
просто убедить людей, что белое - это черное, что зло - есть
добро. Хотя в условиях информационной войны и такое возмож-
но.

- Учеников Вы тоже учите критическому мышлению?
- Конечно. В наше время очень легко быть подверженным

манипулированиям со стороны любого человека, СМИ, государ-
ства. И только критическое отношение к любой информации по-
зволяет нам оставаться собой, делать объективные выводы.

Я учу детей работать с разными источниками информации,
перепроверять все факты. При этом мои ученики имеют право
на свое мнение. И я уважаю их мнение, даже если оно не совпа-
дает с моим. Но при условии, что ученик может аргументиро-
ванно отстаивать свою точку зрения, слышать мнение другого
человека. Уважаю тех, кто способен вести дискуссии, беседы, и
учу их этому.

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

 ÑÒÐ. 4ÑÒÐ. 4ÑÒÐ. 4ÑÒÐ. 4ÑÒÐ. 4

6 ОКТЯБРЯ в 16:00 в Детской художе-
ственной школе состоится торжественное
открытие персональной выставки педаго-
га, художника, члена Союза художников
Российской Федерации Степановой Еле-
ны Михайловны "Моменты впечатлений".

Автор представит акварельные про-
изведения, написанные в разных жанрах,
с изображениями полевых и садовых цве-
тов - этюды, сюжетные картины, натюр-
морты, пейзажи, отражающие моменты
впечатлений в разные времена года.

"Моменты впечатлений"

ÂÛÑÒÀÂÊÀ
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- Сегодня идёт серьёзный разго-
вор о том, что нужно больше внима-
ния уделять преподаванию истории.
Почему, как Вы считаете?

- История является важным предметом,
который влияет на становление личности. В
настоящее время поддерживаются патрио-
тические традиции. Наверное, ко всем при-
шло понимание, что без знания истории че-
ловек превращается в "перекати-поле", ко-
торый катится по чужой воле, и сам не знает
куда. А человеком, знающим историю, мани-
пулировать сложнее. Я на уроках часто при-
вожу пример, что не столь давно обсуждалась
мысль, что 900-дневная блокада Ленингра-
да была не нужна, мол, Францию и Париж
сдали чуть более чем за 30 дней, и город уце-
лел. Нужно ли было ленинградцам сопротив-
ляться, нужны ли были такие жертвы?

Я детям объясняю, что только незнаю-
щий историю человек может задавать такие
вопросы. Потому что отношение Германии и
её сателлитов к французам и их отношение к
жителям Советского Союза, тем более к Ле-
нинграду - колыбели революции - было со-
вершенно разным. Потому и судьба этих го-
родов разная.

- То есть, Вы объясняете детям,
что немцы не проявили бы к советс-
ким людям такой лояльности, как к
французам?

- Да. И СВО, которая сейчас идёт, это под-
тверждает. Недаром в иностранных СМИ спе-
циальную военную операцию называют экзи-
стенциальной войной, схваткой, которую Рос-
сия ведет за своё выживание. Когда мы гово-
рим про воспитательный компонент истории,
учитываем не только знание фактов, но и мен-
талитет, традиции, которые сложились у нас в
семье, в обществе, в российской школе.

- Как в ребенке воспитывается
уважение к истории и традициям сво-
его народа?

- Соблюдением простого принципа:
сначала нужно узнать историю своей се-
мьи, потом - историю своего города, ма-
лой родины, и только тогда появится инте-
рес к истории всей страны. Если начинать
наоборот, то это будет восприниматься
как ненужный предмет. В пятом классе
дети составляют "Мою родословную",
происхождение своего имени, фамилии,
рисуют герб семьи. То есть восстанавли-
вают память о своих предках. Затем при
изучении истории обязателен краевед-
ческий компонент. Мегиону есть чем гор-
диться. Я считаю особо важными уроки об
истории нашего края, нашего города, все-
гда уделяю внимание истории Мегиона,
когда изучаю соответствующий период
истории. Какие события были в стране и
как наш край, наш город в них участвовал.
История нашего города и страны нераз-
рывно связаны.

У меня большое пожелание нашему го-
родскому краеведческому музею. Я хочу по-
благодарить их за великолепную работу и

ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ
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26 СЕНТЯБРЯ в Центре гражданского
и патриотического воспитания имени Е.И.
Горбатова прошёл день открытых дверей.
Учреждение радушно распахнуло двери для
школьников разных возрастов, чтобы позна-
комить их с направлениями своей работы.

- Традиционно в начале каждого учебно-
го года мы проводим день открытых дверей,
чтобы юные мегионцы могли вживую уви-
деть, чем занимаются ребята в клубных
объединениях. Ведь невозможно прочув-
ствовать эту атмосферу, пока не возьмешь в
руки игрушку, которую сделали юные умель-
цы, или не увидишь артефакты, которые
наши воспитанники и сотрудники привезли
из поисковой экспедиции. Общаясь с педа-
гогами и специалистами, дети заинтересо-
вываются и выбирают себе занятие по инте-
ресам, - рассказал Александр Ломачинский,
директор Центра гражданского и патриоти-
ческого воспитания имени Е.И. Горбатова.

Специалисты по работе с молодежью
подготовили наглядные стенды с информа-
цией о каждом отделе центра, а это: отдел
развития творчества, отдел трудозанятос-
ти, отдел военно-патриотического воспита-
ния и отдел по развитию волонтерского
(добровольческого) движения.

Одной из самых увлекательных секций
для посетителей оказалась площадка воен-
но-патриотического направления. Ребята
учились здесь собирать автомат, знакоми-
лись с достижениями клуба по поисковой де-
ятельности "Истоки", туристического клуба
"Роза ветров", интересовались другими ви-
дами деятельности отдела по военно-пат-
риотическому воспитанию молодежи.

По душе пришлись гостям и творческие
направления. Это простор для фантазии и
возможность самореализации любого ре-
бёнка. Руководители клуба кройки и шитья
"Мастерица" и мастерской кукольного теат-
ра "Балаганчик сказок" не только рассказа-
ли о том, каким видам рукоделия могут на-
учить ребят, но и продемонстрировали го-
товые работы, созданные руками юных ма-
стериц и мастеров.

Живой интерес у гостей вызвала площад-
ка волонтёров. Специалист по работе с мо-
лодежью Виктория Невзорова проинформи-
ровала об этой общественно значимой ра-
боте:

- Волонтёрство - это яркий пример того,
что вместе мы можем многое. У нас есть пять
направлений волонтерской деятельности:
это волонтеры здорового образа жизни,
"Волонтеры Победы", экологический пат-
руль и школа волонтера, где мы обучаем вос-
питанников детских садов основам волон-
тёрства. По каждому направлению ежене-
дельно проводим разные акции. Присоеди-
ниться к нам могут все желающие!

Самое востребованное направление де-
ятельности Центра гражданского и патрио-
тического воспитания имени Е.И. Горбатова
- это отдел трудозанятости. Летом моло-
дёжные отряды заняты в уборке города и по-
селка, а в холодное время года ребят вре-
менно трудоустраивают в офисы.

- В летние месяцы у нас было трудоуст-
роено 605 подростков. Ребята работают по
два часа в день, заработная плата при этом
составляет 8500 рублей. В зимний период
основная их часть трудится на предприяти-
ях и в учреждениях. Остается и небольшой
отряд из 10-ти человек, который продолжа-
ет уборку памятников в Мегионе и Высоком
- осенью от листвы, зимой от снега. Для
объективности распределение на времен-
ные рабочие места проводится по школам
согласно графику. Объявление об этом раз-
мещаем в конце каждого месяца на нашем
официальном сайте, - рассказала Жанна
Мурашко, начальник отдела трудозанятос-
ти молодежи.

В Центре гражданского и патриотичес-
кого воспитания имени Е.И. Горбатова рады
и детям, и их родителям. В клубе молодых
семей "Близкие" можно отдохнуть от домаш-
них дел, научиться чему-то новому, найти
новых друзей и интересно провести время
всей семьей. Каждую субботу в 11:00 здесь
проходят семейные посиделки с различны-
ми конкурсами, подвижными играми, твор-
ческими мастер-классами и чаепитием.

Подробнее познакомиться со всеми на-
правлениями Центра гражданского и патри-
отического воспитания имени Е.И. Горбато-
ва можно на официальном сайте учрежде-
ния http://www.start-megion.ru/, а также в
группе в соцсети ВКонтакте https://vk.com/
club113915161.

Экскурсия

для школьников

предложить более тесное сотрудничество со
школами. Это может стать колоссальной со-
вместной работой.

- Вас называют педагогом-новато-
ром. А что означает новаторство?

- Когда я только начинала работать в шко-
ле, новаторством считался деятельностный
подход, при котором ученик был не просто
пассивным слушателем, а активным участни-
ком образовательного процесса, то есть он
вместе с учителем сам ищет ответы на важные
вопросы, а не получает готовый ответ от учи-
теля. Сейчас это уже привычная практика.
Сегодня новаторством я считаю синтез учеб-
ной и внеурочной работы. Я пытаюсь соеди-
нить историю и философию, философию и
экономику, финансовую культуру. Ищу такие
точки соприкосновения, которые позволят
ребенку информацию, полученную на уроке,
увидеть в другом ракурсе.

- Кто помог Вам состояться как пе-
дагогу, кто был наставником? И для
кого Вы являетесь наставником?

- Наставниками я считаю тех учителей,
которые учили меня мастерству. Я встрети-
лась с ними в 4-й школе. Это Любовь Иванов-
на Головина, Валентина Павловна Горянова,
Надежда Николаевна Бигеева, Ирина Генна-
дьевна Полякова, Михаил Иванович Мака-
ров.

Я сама бы с удовольствием стала настав-
ником, но у нас мало молодых специалистов:
редко теперь в школу приходят молодые учи-
теля. На исторический факультет раньше ча-
сто поступали те, кто планировал сделать
карьеру на госслужбе. Например, многие мои
однокурсники сейчас на госслужбе. Но у меня
есть ученики, выбравшие профессию истори-
ка, один из них учится в Сургутском универси-
тете и в ноябре придёт к нам в школу на прак-
тику. Жду и с удовольствием буду передавать
ему своё мастерство.

- Вы следите за тем, как работают
Ваши коллеги - учителя истории из
других школ?

- В Мегионе работает Городское методи-
ческое объединение учителей истории, кото-
рым руководит Ирина Николаевна Пронина.
На заседаниях мы делимся проблемами, ищем
способы их решения, я делюсь своим опытом.
Организуем совместные игры, конкурсы город-
ского масштаба между учениками всех школ.
Игра "Умники и умницы" посвящается важным
историческим событиям, например, юбилею
Бородинского сражения, Сталинградской бит-
вы. Также мы проводим игры по избиратель-
ному праву - "Ума палата дороже злата", по
финансовой грамотности. Нам есть чем гор-
диться. Мои ученики, ученики нашей школы
часто становятся победителями и в олимпиа-
дах часто побеждают.

***
Всех учителей радуют встречи с выпускни-

ками школы. Очень приятно видеть бывших
учеников возмужавшими, добившимися успе-
хов во взрослой жизни! Когда мы беседовали с
Наталией Геннадиевной Кабановой, к ней по-
дошёл её бывший ученик, ныне - курсант Тю-
менского высшего военно-инженерного ко-
мандного училища имени маршала инженер-
ных войск А.И. Прошлякова Булат Марсович
Сайфутдинов. Вот что рассказал будущий
офицер инженерных войск:

- Наталия Геннадиевна вела уроки истории
у нас с пятого по одиннадцатый класс. Её уроки
истории, обществознания запомнились тем,
что были очень интересными, она давала мно-
го информации и, что для детей важно, это не
было скучно. И всегда всё казалось понятным и
легко запоминалось. Большое спасибо Ната-
лие Геннадиевне и другим учителям за те зна-
ния, которые они нам дали. Поздравляю всех с
Днем учителя!

Подготовила Елена ХРАПОВА

ÇÍÀÉ ÍÀØÈÕ!

НА МЕЖДУНАРОДНЫХ играх силовых и боевых видов
спорта "Золотой тигр - XVII" Натиг Насибов, сотрудник
"Славнефть-Мегионнефтегаза", смог установить четыре но-
вых рекорда. Состязание проходило в Екатеринбурге 23-24
сентября.

Мегионец показал лучший результат в трех номинациях. Он
завоевал золотые награды в классическом подъеме штанги на
бицепс, военном жиме лежа и становой тяге. В первой дисцип-
лине Натиг также побил несколько рекордов - мира, Европы,
Азии и России, - подняв штангу весом 113,5 кг.

Насибов является мастером спорта международного клас-
са по пауэрлифтингу и обладателем звания "Элита России". Он
уже не первый год побеждает во всероссийских и международ-
ных состязаниях. В том числе благодаря возможностям, кото-
рые создает для своих сотрудников "Мегионнефтегаз". Под-
держка спорта - одно из важных направлений социальной по-
литики предприятия.

- Моя жизнь связана со спортом уже больше семнадцати
лет, около восьми лет я инструктор в спорткомплексе "Мегион-
нефтегаза". У нас в зале есть все необходимое, чтобы трениро-
ваться, поддерживать профессиональную форму и всегда быть
готовым к соревнованиям разного уровня. Здесь я могу не толь-
ко совершенствовать свои навыки, но и тренировать коллег, де-
литься с ними опытом. Компания создает все условия, чтобы
каждый мог заниматься спортом и развиваться в этом направ-
лении, - рассказал спортсмен.

Четыре рекорда Натига Насибова

"Золотой тигр" - открытые международные игры силовых и
боевых видов спорта. Ежегодно в состязаниях принимают учас-
тие несколько тысяч человек, среди которых национальные и меж-
дународные чемпионы и рекордсмены в силовых видах спорта,
мастера спорта международного класса.
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